

Pág.: 8 Cm2: 758,9 Fecha: 14-11-2023 126.654 Tiraje: Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo A Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

Título: Congreso Futuro 2024 pone el foco en la IA y tendrá experiencias inmersivas para el público



Cómo el avance de esta tecnología impactará en la evolución humana será el tema central. Este año habrá más de 100 expositores y entre las actividades para los asistentes se mostrará la alianza entre ciencia y arte.

ajo el eslogan "¿IAhora qué hacemos?", la edición del Congreso Futuro 2024 (CF2024) —a realizarse entre el 15 y el 20 de enero— ten-

drá múltiples novedades. Ayer, la Comisión Desafíos del Futuro del Senado junto a la Fundación Encuentros del Futuro dieron a conocer que este año el evento se centrará en el impac-to que tendrá la inteligencia arti-ficial en la evolución humana.

"Hay cambios gigantescos que se están desarrollando en la tecnología", dijo Guido Girardi, vicepresidente ejecutivo de Fundación Encuentros del Futuro

dación Encuentros del Futuro.
"El mundo está teniendo el salto evolutivo en tecnología más potente que se haya producido jamás", añadió el exsenador, en referencia al avance de la inteligencia artificial.
"Por eso, debemos tener una sincronización entre los espa-

sincronización entre los espa-cios de conocimiento y los desa-fíos de esta tecnología", agregó. La ministra de Ciencia, Tecno-

logía, Conocimiento e Ínnova-ción, Aisén Etcheverry, dijo: "Necesitamos que esto sea no solo un momento que ocurre en

el año, sino que un esfuerzo permanente (...). Necesitamos entender realmente la importancia

tender realmente la importancia que tiene la ciencia y la tecnología para el desarrollo del país".

Otra de las novedades para 2024 es que el Congreso Futuro cambia de lugar. A diferencia de versiones anteriores, cuando el escenario principal ha estado ubicado en la sede de Santiago del Congreso Nacional o el Teatro Oriente en esta oportunidad tro Oriente, en esta oportunidad el evento se realizará en el Cen-tro de Extensión del Instituto Nacional (Ceina).

## Nuevo formato

El cambio tiene que ver, según explicaron desde la comisión, con un cambio de formato. La idea, comentaron, es tener

nás espacios para más activida-des, con el fin de transformar la iniciativa en una experiencia en-tretenida para el verano. Así, además de las clásicas ex-

posiciones de especialistas na-cionales e internacionales en te-mas de ciencia y tecnología, el CF2024 tendrá por primera vez talleres de IA y de divulgación científica, experiencias inmersi-vas, exposiciones artísticas y

una feria literaria.

"Los artistas están haciendo esfuerzos por divulgar ciencia, para que la gente entienda de qué se trata (...). Creemos que el conocimiento, la ciencia y el arte deben univer para contarle a la deben unirse para contarle a la sociedad todo lo que se está ha-ciendo posible gracias a la tecno-logía. Y contamos con el interés de muchas mentes creativas que nos ayudarán con esa divulga-ción", destacó Gonzalo Rosas, productor general de Fundación Encuentros del Futuro.

Girardi reveló que también esperan realizar actividades de divulgación científica en distin-tas comunas de la capital, llevan-

tas comunas de la capital, llevan-do a varios expositores a conver-sar con la comunidad. "La idea es que tengamos ter-tulias más ciudadanas en comu-nas populares, como Peñalolén o Lo Prado", comentó Girardi. Esto, dijo, con la finalidad de for-talecer el acceso al evento.

## **Expositores destacados**

Esta nueva edición contará con más de 100 expositores nacionales v extranieros. Entre los especialistas internacionales confirmados está Stanislas De-



aron Guido Girardi, Felipe Kast y la ministra Aisén Etcheverry, entre otros.

haene, un reconocido neuro-

haene, un reconocido neuro-científico francés que estudia el cerebro y la conciencia. También se presentará Steffa-nie Strathdee, epidemióloga ca-nadiense, especialista en salud global y profesora en la Facultad de Medicina de la Universidad de California en San Diego. Otro invitado internacional es Reter Sipera un influente filó.

Peter Singer, un influyente filó-sofo australiano conocido por abordar los derechos animales y el altruismo efectivo.

Por otro lado, desde la comisión explicaron que para esta edición se aumentó el número de expositores nacionales.

Entre los especialistas que participarán está la astrónoma chilena Laura Pérez, quien ha trabajado con algunos de los ra-

diotelescopios más avanzados del mundo, incluyendo ALMA. También expondrá Claudia López, experta en computación social, sesgos y enfoque de género, entre otros científicos locales

Este año además se incluirá la participación de investigadores chilenos que están trabajando en otros países, quienes darán a co-nocer sus estudios. Uno de ellos es Luis Emilio Pi-

## Presencial y online

Congreso Futuro 2024 se realizará en su formato presencial en el Centro de Extensión del Instituto Nacional (Ceina, ubicado en Arturo Prat 33, Santiago centro). Las entradas son gratuitas y se podrán obte-ner a través de la página de Puntoticket a partir del 4 de diciembre. Además, se reali-zarán actividades presenciales con expositores nacionales e internacionales en todas las regiones del país. La versión *online* será transmitida vía streaming en idioma original y traducido simultá-neamente a través del *link* www.congresofuturo.cl. El Congreso Futuro es organizado por el Senado, a través de la Comisión Desa-fíos del Futuro, y la Funda-ción Encuentros del Futuro.

zarro, quien fue homenajeado recientemente en España con el prestigioso Premio Princesa de Asturias por su labor como di-rector ejecutivo de la iniciativa Medicamentos para Enfermeda-des Desatendidas (DNI), una or-ganización sin fines de lucro cuganización sin fines de lucro cua misión es desarrollar tratamientos para enfermedades consideradas como "olvidadas".

